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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Avala Congreso michoacano exhorto a la ASF para reactivar convenios  
https://www.quadratin.com.mx/politica/avala-congreso-michoacano-exhorto-a-la-asf-para-
reactivar-convenios/ 
El Congreso de Michoacán suscribió el punto de acuerdo del Poder Legislativo de Guerrero 
para solicitar al Congreso de la Unión que exhorte a la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) para  que  a  la brevedad reactive el mecanismo para  la firma de Convenios  de 
Colaboración entre los entes fiscalizadores de los estados. Desde 2018, al inicio del actual 
Gobierno Federal la ASF se ha negado a firmar convenios con los estados para la 
coordinación y colaboración para la fiscalización superior del gasto federalizado, razón por 
la que en los estados no se fiscalizan estos recursos. En el caso de Michoacán desde el 
año 2007 se realizaban convenios de colaboración entre la ASF y la Auditoría Superior de 
Michoacán (ASM), los cuales se renovaban con base a las nuevas herramientas de 
fiscalización, las reformas constitucionales y las normativas vigentes.  
 
Rezago en el Congreso de Michoacán no dependerá de campañas electorales: Seyra 
Alemán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/rezago-en-el-congreso-de-michoac%C3%A1n-no-
depender%C3%A1-de-campa%C3%B1as-electorales-seyra-alem%C3%A1n 
Para la diputada local de Morena, Seyra Alemán Sierra, el rezago en el Congreso de 
Michoacán en cuanto a iniciativas y su dictaminación no dependerá de las campañas 
electorales. Lo anterior, al reconocer que, al permitirse en la ley, las y los diputados pueden 
mantener su labor legislativa y al mismo tiempo hacer campaña política buscando la 
reelección y otro espacio público. "Todo mundo hace esta práctica porque la ley se los 
permite, que seas diputado presidente y además te da flexibilidad para que andes de 
campaña lo único que tienes que cuidar son las formas y los tiempos los recursos y todo lo 
que al final de cuentas el INE está obligado a vigilar", dijo. 
 
Comisión de la Niñez, aún a la espera de informe del DIF Michoacán sobre fuga en 
casa hogar 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/comisi%C3%B3n-de-la-ni%C3%B1ez-
a%C3%BAn-a-la-espera-de-informe-del-dif-michoac%C3%A1n-sobre-fuga-en-casa-hogar 
La Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia en el Congreso de Michoacán sigue 
a la espera de un informe por parte del DIF estatal en relación a la fuga de 24 
niñas del albergue "Gertrudis Bocanegra" en Morelia el pasado 26 de enero, así como de 
la situación que mantienen las casas hogar en la entidad. A casi un mes de la fuga masiva 
de menores, y de la solicitud formal que enviaron las tres diputadas que integran la 
comisión, su presidenta Adriana Hernández Íñiguez informó que hasta el momento no se 
ha recibido respuesta por parte de la dependencia estatal, sin justificación ni tampoco 
solicitando un plazo para entregar el informe. 
 
Necesario redoblar esfuerzos para aumentar apoyo a migrantes en retorno  
https://www.quadratin.com.mx/politica/necesario-redoblar-esfuerzos-para-aumentar-
apoyo-a-migrantes-en-retorno/ 
Los apoyos gubernamentales a los migrantes en retorno tienen una cobertura escasa ya 
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que durante el segundo año de la administración encabezada por Alfredo Ramírez Bedolla 
sumaron tres mil 899 beneficiarios, la mayoría de ellos con un empleo temporal. En la glosa 
realizada por los diputados que integran la Comisión de Migración sobre lo informado por 
el Ejecutivo estatal se precisa que mediante el programa de apoyo para el traslado de 
enfermos graves y personas fallecidas en el exterior los beneficiados fueron 90. El 
programa de apoyo emergente a personas en condición de movilidad humana y 
vulnerabilidad se otorgó a 60 michoacanos, con el programa Sueño Michoacano se apoyó 
a 65 y otros 13 se beneficiaron del programa créditos para migrantes y sectores 
estratégicos. 
 
Boletines: 
 
Obligado el Estado en garantizar recursos suficientes para subsistir: Andrea 
Villanueva 
A fin de garantizar que los michoacanos cuenten con los recursos necesarios para vivir 
dignamente, la diputada local Andrea Villanueva celebró que se diera trámite a su propuesta 
de  incorporar el derecho al mínimo vital en la Constitución Política del Estado. La 
representante del Distrito 11 de Morelia, recordó que con esta propuesta busca que los 
michoacanos cuenten con el respaldo del Estado y puedan sostener a sus familias, pues el 
problema económico y laboral que prevalece en nuestro país, sigue mermando la calidad 
de vida de las familias michoacanas. 
 
Se registra Ivonne Pantoja como precandidata a diputada por distrito de Zamora  
Estoy aquí por el trabajo ya hecho, por lo que sé hacer, por que sé cumplirle a la gente, por 
eso nuevamente me registré como precandidata a diputada local, aseveró Ivonne Pantoja 
Abascal al solicitar su registro por el distrito VI de Zamora por el Partido Acción Nacional. 
Ante un auditorio lleno de simpatizantes y militantes de Acción Nacional, en un ambiente 
de fiesta, Pantoja Abascal destacó que los resultados obtenidos y el gran potencial de 
desarrollo que se tiene en la entidad, la motivó a buscar refrendar el distrito local de Zamora. 
 
A Rosa Citlali Martínez Cervantes, Presea “La Mujer Michoacana 2024” 
El Poder Legislativo decidió otorgar la Condecoración “La Mujer Michoacana 2024, a la 
maestra Rosa Citlali Martínez Cervantes, que se le entregará el próximo 8 de marzo, en 
Sesión Solemne. Este reconocimiento se otorga a las ciudadanas o instituciones 
michoacanas que trabajen a favor de las mujeres y que se hayan destacado en su lucha 
por alcanzar la igualdad de género. 
 
Plantea Reyes Galindo incorporar concepto de gobernanza a Ley de Mejora 
Regulatoria en Michoacán 
El diputado Reyes Galindo Pedraza, planteó ante el pleno del Congreso de Michoacán, una 
iniciativa de reforma a la Ley de Mejora Regulatoria del Estado, con el propósito de generar 
una política integral en esta materia que ayude a transitar hacia esquemas de gobernanza 
regulatoria por medio de un mayor grado de participación de la iniciativa privada, las 
instituciones académicas y de los ciudadanos en el diseño de esta política. El coordinador 
del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), explicó que el objetivo de este 
planteamiento es poder tener mayor competitividad y certeza jurídica a los inversores 
locales y extranjeros, para sacar el mayor provecho al potencial de desarrollo que 
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representa el nearshoring para que este se traduzca en mejores oportunidades empleo, 
emprendimiento y clima de negocios en la entidad. 
 
A derecho constitucional pensión para personas con discapacidad en Michoacán: JC 
Barragán 
Para garantizar que cada año la pensión para el bienestar de personas con discapacidad 
continúe siendo universal en el estado y cuente con recursos, el diputado Juan Carlos 
Barragán Vélez, propuso elevarlo a derecho constitucional. Al participar en la inauguración 
de la tercera feria del emprendimiento, “Talento Sin Barreras”, el diputado del partido 
Morena anunció la reforma y aseguró que esta impedirá que quien esté en la gubernatura 
pueda suspender o cambiar el programa. 
 
Busca 75 Legislatura reforzar derechos de trabajadores 
El Pleno de la 75 Legislatura aprobó enviar al Congreso de la Unión, una Iniciativa con 
Proyecto de Decreto para reformar la Ley Federal del Trabajo, a fin de garantizar el acceso 
a la justicia y a los derechos laborales de los trabajadores. Con las reformas a las fracciones 
XII y XIII, y una adición a la fracción XIV al artículo 742 de la Ley, se busca proteger a los 
trabajadores y garantizar sus derechos, para que tengan acceso a una justicia pronta y 
expedita, y que cualquier procedimiento se realice de manera transparente. 
 
Reyes Galindo plantea fortalecer Ayuntamientos y Consejos Municipales a través de 
la implementación de la agenda 2030 
El diputado local Reyes Galindo Pedraza, presentó una iniciativa ante el Congreso del 
Estado de Michoacán en la que planteó que tanto Ayuntamientos como Consejos 
Municipales del Estado de Michoacán fortalezcan sus capacidades institucionales,  a fin de 
que estos puedan llevar a cabo la elaboración de programas relacionados con la 
implementación de la agenda 2030. Lo anterior, a través de una adición a la fracción XXVI 
del  inciso a)  del artículo 40 de la Ley Orgánica Municipal del Estado, donde se señala que 
el Ayuntamiento o el Concejo Municipal tendrá la atribución de que en materia de Política 
Interior pueda elaborar, diseñar y ejecutar programas para la implementación o seguimiento 
de esta agenda. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Al menos 8 dependencias estatales cambiarían de titular por proceso electoral 
https://mimorelia.com/noticias/politica/al-menos-8-dependencias-estatales-
cambiar%C3%ADan-de-titular-por-proceso-electoral 
A unos días de que comiencen los registros para los diferentes cargos de elección popular, 
en el gobierno de Michoacán se podrían tener al menos ocho cambios de titulares en 
secretarías y dependencias estatales de cara al próximo proceso electoral. De acuerdo a lo 
que ha trascendido, nombres como Belinda Iturbe Díaz de la Secretaría de Salud de 
Michoacán, Carolina Rangel Gracida de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
de las Mujeres Michoacanas, podrían dejar su cargo al frente de las dependencias estatales 
para buscar otro cargo político. 
 
#Morelia Alfonso Le Advierte A MORENA: A Partir Del 15 De Abril Verán Lo Que Es 
Hacer Campaña 

https://mimorelia.com/noticias/politica/al-menos-8-dependencias-estatales-cambiar%C3%ADan-de-titular-por-proceso-electoral
https://mimorelia.com/noticias/politica/al-menos-8-dependencias-estatales-cambiar%C3%ADan-de-titular-por-proceso-electoral


 
 
 
 

                                                26 de febrero de 2024 

https://www.changoonga.com/2024/02/25/morelia-alfonso-le-advierte-a-morena-a-partir-
del-15-de-abril-veran-lo-que-es-hacer-campana/ 
A partir del próximo 15 de abril MORENA conocerá lo que es hacer campaña, señaló el 
alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, luego de los recientes señalamientos por 
parte del secretario de Gobierno de Michoacán, Elías Ibarra Torres, quien ha referido que 
el edil se encuentra haciendo proselitismo Al respecto, detalló que será hasta esa fecha 
que dé a conocer si pedirá licencia para separarse del cargo y trabajar en su campaña 
política o si se mantendrá como presidente municipal a la par de que contiende por la 
reelección.  
 
Presentan a Carolina Rangel y a Ernesto Núñez como precandidatos a diputaciones 
federales por Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/politica/presentan-a-carolina-rangel-y-a-ernesto-
n%C3%BA%C3%B1ez-como-precandidatos-a-diputaciones-federales-por-morelia 
https://www.quadratin.com.mx/politica/presenta-4t-michoacan-sus-2-cartas-a-
diputaciones-federales-por-morelia%ef%bf%bc/ 
Ante militantes y simpatizantes de Morena y el PVEM, esta tarde fueron 
presentados Carolina Rangel Gracida y Ernesto Núñez Aguilar oficialmentecomo precand
idatos a la diputación federal por los dos distritos federales de Morelia. Por un lado la 
morenista recordó la importancia para la coalición "Seguimos haciendo historia" de 
asegurar espacios en la Cámara de la Unión para los perfiles de la Cuarta Transformación 
con el objetivo de garantizar la aprobación del paquete de reformas presentadas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. "Vamos a estar ahí para consolidar la 
transformación y que la conquista de derechos sea cada vez más una realidad.  
 
Checa todo sobre el registro de candidaturas ante el IEM 
https://www.contramuro.com/registro-candidaturas-iem-mich/ 
En sesión extraordinaria el Consejo Estatal del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
aprobó los lineamientos que regirán el proceso de registro de candidaturas a las 
Diputaciones y Ayuntamientos para el período electoral 2023-2024, tanto por los principios 
de mayoría relativa como de representación proporcional. El propósito primordial de estos 
lineamientos es establecer las bases procedimentales para la presentación y revisión de 
solicitudes y documentación de registro de candidaturas.  
 
Define PRD 29 candidaturas para Michoacán, 2 son para diputaciones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/define-prd-29-candidaturas-para-michoacan-2-son-
para-diputaciones/ 
https://www.contramuro.com/prd-michoacan-candidatos-distritos-federales/ 
El PRD definió este domingo 29 candidaturas para Michoacán, 27 a gobiernos municipales 
y dos de ellas a diputaciones, una local y otra federal, respectivamente. El presidente del 
PRD, Octavio Ocampo Córdova, informó a Quadratín que por Consejo Electivo este día se 
definieron 27 candidaturas a municipios así como la candidatura al distrito de Múgica, que 
encabezará Antonia Zarco León. Mientras esto ocurrió en Michoacán, no el Comité 
Ejecutivo Nacional, que encabeza Jesús Zambrano, puso fin a la espera y determinó que 
la candidata al distrito federal de Pátzcuaro será Alejandra Velázquez.  
 
“Facilitarán traslado” de 16 mil michoacanos al inicio de campaña de Sheinbaum en 
CDMX 
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https://postdata.news/facilitaran-traslado-de-16-mil-michoacanos-al-inicio-de-campana-de-
sheinbaum-en-cdmx/ 
El representante de la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo en Michoacán, informó que esperan “facilitar el traslado” de cerca de 16 mil 
michoacanos al evento con el que la candidata presidencial morenista,  iniciará su campaña 
proselitista el próximo 1 de marzo en el zócalo de la Ciudad de México, rumbo a los comicios 
del domingo 2 de junio de 2024. “No es acarreo”, defendió, sin embargo, Diego Hernández 
Gutiérrez, consideró que es una manera de “ayudar” a la organización de los simpatizantes 
que, “ávidos”, estarían haciendo hasta “coperacha” para estar presentes ese día en la 
capital del país.  
 
Lograron registro 9 de 14 aspirantes independientes en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/lograron-registro-9-de-14-aspirantes-
independientes-en-michoacan/ 
Como parte de la pluralidad de los Procesos Electorales, donde se reconoce el derecho de 
ciudadanas y ciudadanos de ser votados, el Consejo General del Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM) resolvió el cumplimiento e incumplimiento del porcentaje de respaldo 
ciudadano, así como la declaratoria del derecho al registro de Candidatura Independiente 
a los cargos de Diputaciones y Ayuntamientos por el principio de mayoría relativa. En 
comunicado el IEM describe que del total de 14 aspirantes que llegaron a la etapa para 
recabar el Respaldo Ciudadano; 8 para Ayuntamientos y 5 a Diputaciones; las asociaciones 
registradas que pudieron cumplir con el 2% de Apoyo Ciudadano de su respectiva 
demarcación, fueron un total de 9 aspirantes. 
 
Los distritos 11 y 17 de Morelia local para Villanueva y Quintana del PAN 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/23/los-distritos-11-y-17-de-morelia-local-para-
villanueva-y-quintana-del-pan/ 
El Partido Acción Nacional (PAN) perfila a Andrea Villanueva Cano para la reelección en el 
distrito 11 de Morelia y el diputado federal, Carlos Quintana por el distrito 17 de Morelia, 
confirmó el secretario general del albiazul, Javier Estrada Cárdenas. En entrevista, el 
segundo al mando del Comité Estatal del PAN, externó que en los acuerdos con el PRD y 
el PRI para la conformación de las candidaturas en común, el partido político que encabeza 
en el estado ya tiene definidos los dos distritos locales de Morelia. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Paro de transportistas de este lunes, con fines políticos de Pasalagua, responde Elías 
Ibarra 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/gobierno-estatal/paro-de-
transportistas-de-este-lunes-con-fines-politicos-de-pasalagua-responde-elias-ibarra/ 
https://primeraplana.mx/archivos/976405 
El secretario de Gobierno de Michoacán, Elías Ibarra Torres, declaró que el paro del 
transporte público que afectará a la capital michoacana el día lunes 26 de febrero se debe 
a una manifestación con intereses políticos, ya que el líder de los transportistas, José 
Trinidad Martínez Pasalagua, busca beneficiar a su nuevo partido político en vísperas de 
las elecciones. A decir del funcionario estatal, Martínez Pasalagua, quien fue diputado local 
por el PRI y actualmente dirige la Comisión Reguladora del Transporte (CRT), tiene 
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intereses personales y políticos sobre su nuevo partido Tiempo x México, dijo el 
experredista.  
 
Este lunes toca Uber o caminar: no habrá servicio de transporte público en Morelia 
durante la mañana 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/este-lunes-pide-
uber-no-habra-servicio-en-varias-rutas-de-transporte-publico-en-morelia-durante-la-
manana/ 
https://www.contramuro.com/bloqueo-vial-transportistas-morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/976399 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-transportistas-no-dar%C3%A1-servicio-
este-lunes-para-manifestarse 
Este domingo trascendió que transportistas agremiados a Alianza, Taxis de la Nueva 
Central y la Comisión Reguladora del Transporte (CRT), afines a José Trinidad Martínez 
Pasalagua, acordaron hacer un plantón en el edificio del Poder Judicial de la Federación, 
ubicado en la avenida Camelinas, la mañana de este lunes 26 de febrero. La indicación que 
los transportistas han recibido es acudir los concesionarios con todas las unidades a su 
cargo.  
 
Ofrecen créditos a migrantes desde 3 mil hasta 1.5 mdp para un negocio  
https://www.quadratin.com.mx/economia/ofrecen-creditos-a-migrantes-desde-3-mil-hasta-
1-5-mdp-para-un-negocio/ 
Las remesas que reciben los migrantes pueden multiplicarse con el programa Sueño 
Michoacano en la vertiente Remesas Productivas, resaltó la titular de la Secretaría del 
Migrante, María Teresa Mora Covarrubias, al precisar que a través del Sistema Integral de 
Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia), se puede acceder a un 
crédito que las potencialice y fortalezca la economía de las familias migrantes. En 
comunicado de prensa de Sí Financia, destaca que desde 3 mil hasta 1.5 millones de pesos, 
con tasa de interés preferencial, refirió, los migrantes en retorno y familiares de paisanos 
que viven en el exterior pueden iniciar o ampliar un negocio.  
 
Avanza Gobierno de Michoacán en la dignificación de los bomberos: Luis Navarro 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/25/avanza-gobierno-de-michoacan-en-la-
dignificacion-de-los-bomberos-luis-navarro/ 
Mantener a los bomberos en el abandono y en condiciones deplorables, como sucedió en 
el pasado, “equivale a despreciar a quienes diariamente exponen sus vidas ante los 
siniestros y desbaratar la seguridad de la población”, declaró el secretario de Finanzas y 
Administración, Luis Navarro, quien se refirió a la entrega de unidades y equipos por 142 
millones de pesos a favor de 11 municipios y la Coordinación de Protección Civil Estatal. 
Desde el inicio de su administración, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dio 
instrucciones de trabajar con hechos y no por medio de simulaciones, como lo hicieron 
gestiones anteriores en detrimento de la sociedad michoacana, señaló el tesorero estatal 
tras manifestar que, por primera vez en la historia de la entidad, se beneficia a las 
corporaciones de bomberos y a la población.  
 
Primer segmento del segundo anillo periférico de Morelia, listo en febrero de 2025: 
SCOP 
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https://grupomarmor.com.mx/2024/02/25/primer-segmento-del-segundo-anillo-periferico-
de-morelia-listo-en-febrero-de-2025-scop/ 
El primer segmento del segundo circuito periférico de Morelia, concluirá en febrero de 2025, 
con la construcción de 13.4 kilómetros de nueva vialidad que conectará las salidas 
Pátzcuaro y Quiroga, bajo un esquema multianual que garantiza su conservación y 
mantenimiento desde su conclusión y hasta 2027. Michoacán construye un primer 
segmento de esta magna obra con una inversión de mil 274 millones de pesos, sin generar 
deuda en las finanzas del estado, lo que permitirá una movilidad superior de 5 mil 700 
vehículos diariamente.  
 
Aprobados 914.7 mdp en proyectos de obra convenida estado y municipios: Bedolla 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/25/aprobados-914-7-mdp-en-proyectos-de-obra-
convenida-estado-y-municipios-bedolla/ 
https://indiciomich.com/aprobados-914-7-mdp-en-proyectos-de-obra-convenida-estado-y-
municipios-bedolla/ 
https://www.changoonga.com/2024/02/25/michoacan-se-aprobaron-914-7-mdp-para-
obras-publicas-entre-estado-y-municipios-bedolla/ 
En la primera ventanilla del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales (Faeispum) 2024, se aprobaron 914.7 millones de pesos en 
proyectos regionales y municipales. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que 
esa cantidad representa casi el 60 por ciento del total de los recursos etiquetados este año 
para el financiamiento de obras convenidas entre el estado y los municipios. Comentó que 
de los proyectos autorizados en la primera ventanilla, ocho son regionales y 84 municipales, 
priorizando la infraestructura hidráulica, educativa y regional con un beneficio para 92 
municipios.  
 
Guardia Civil Forestal reforzará al Guardián Forestal contra la deforestación 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/25/guardia-civil-forestal-reforzara-al-guardian-
forestal-contra-la-deforestacion/ 
La siguiente semana se formalizará la transferencia de operaciones de elementos de la 
Guardia Civil a la Comisión Forestal del Estado de Michoacán (Cofom) para reforzar las 
acciones de seguridad contra la deforestación en zonas boscosas y áreas naturales 
protegidas. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que serán cerca de 100 
efectivos los que estarán adscritos al cumplimiento y seguimiento a las alertas y denuncias 
que genera el sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal en las 6 millones de 
hectáreas del territorio estatal.  
 
En Michoacán, actualmente más de 104 municipios con sequía severa y extrema: 
CEAC 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-actualmente-
m%C3%A1s-de-104-municipios-con-sequ%C3%ADa-severa-y-extrema-ceac 
En el último reporte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), del 23 de febrero, en 
Michoacán son más de 104 municipios que reportan sequía severa y extrema, compartió el 
director de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias 
Reyes. En entrevista con medios de comunicación, el director de la CEAC señaló que en el 
estado se tendrá un periodo complicado en cuanto al tema de falta de agua.  
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Acuerdan productores y Ramírez Bedolla acciones para exportación de limón  
https://www.quadratin.com.mx/economia/acuerdan-productores-y-ramirez-bedolla-
acciones-para-exportacion-de-limon/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la Asociación de Citricultores del Valle de 
Apatzingán establecieron agenda de trabajo para concretar la certificación y exportación 
del limón michoacano.   En un comunicado se informó que en reunión de seguimiento al 
Plan de Verificación, Inspección Fitosanitaria y Trazabilidad del limón, realizada en el marco 
del 15 aniversario de la asociación, el mandatario comentó que es importante darle valor 
agregado al producto.    
 
Cumple Michoacán 22 meses con homicidios a la baja: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/cumple-michoacan-22-meses-con-homicidios-a-la-
baja-ramirez-bedolla/ 
Michoacán cumplió 22 meses con una tendencia sostenida a la baja de delitos, 
principalmente en el homicidio doloso, enfatizó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En 
entrevista, el Gobernador reconoció que hay operaciones de grupos criminales en la 
entidad, pero señaló que hay una estrategia para enfrentarlos y desarticulados. Antes, el 
mandatario había informado que las bandas criminales infiltraron a los grupos de 
autodefensa.  
 
Autodefensas tuvieron orígenes en el crimen organizado: Ramírez Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/autodefensas-tuvieron-origenes-en-el-crimen-
organizado-ramirez-bedolla/ 
https://postdata.news/grupos-de-autodefensas-son-delincuentes-un-error-en-michoacan-
gobernador/ 
Los grupos llamados autodefensas, tienen sus orígenes en el crimen organizado, fueron 
alentados por interiores gobiernos y después volvieron a sus actividades ilegales, aseguró 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, durante su asistencia al izamiento de Bandera en 
la 21 zona militar. Los grupos de autodefensas, “son y fueron un error de la historia de 
Michoacán, alentados por los anteriores gobiernos; todos esos grupos se transformaron en 
bandas de delincuentes; que originalmente lo eran, también hay que decirlo”, declaró el 
mandatario estatal al salir de su participación al acto cívico con motivo del Día de la 
Bandera.  
 
Gobierno del Estado no pone pretextos al ayuntamiento de Morelia para la entrega 
del FAEISPUM, solo debe cumplir con lineamientos 
https://metapolitica.news/2024/02/24/gobierno-del-estado-no-pone-pretextos-al-
ayuntamiento-de-morelia-para-la-entrega-del-faeispum-solo-debe-cumplir-con-
lineamientos/ 
Elías Ibarra, titular de la Secretaría de Gobierno del Estado (Segob), aclaró que no se está 
poniendo pretextos para no entregar al Ayuntamiento de Morelia los recursos 
del FAEISPUM, como lo señaló el alcalde Alfonso Martínez Alcázar; solo que este debe 
cumplir con los tiempos y requisitos “Debe entregar en Finanzas [la documentación], pero 
vi una declaración en la mañana… quiero pensar que ‘no se está curando de salud’ como 
decimos acá los médicos, o ‘ponerse sombrero antes de que llueva’”, respondió el 
funcionario estatal.  
 
Policía de Morelia, la que más violaciones a los derechos humanos tiene: Elías Ibarra 
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https://metapolitica.news/2024/02/24/policia-de-morelia-la-que-mas-violaciones-a-los-
derechos-humanos-tiene-elias-ibarra/ 
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra, señaló que las violaciones a derechos humanos por 
parte de Policía Morelia son de dominio público y, en todo caso, la reciente riña entre 
presuntos elementos de esa corporación con un grupo de jóvenes solo da la razón a las 
observaciones de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). “Eso da la razón a 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos de que la Policía de Morelia es la que más 
violaciones a los derechos humanos tiene y el que más quejas tiene de los 113 municipios”, 
indicó. 

 
Se prevé aumento de quemas por cambio de uso de suelo para este 2024: PC  
https://www.quadratin.com.mx/principal/se-preve-aumento-de-quemas-por-cambio-de-
uso-de-suelo-para-este-2024-pc/ 
Ante la compleja temporada de estiaje que se avecina, por la poca agua que hay en las 
presas y altas temperaturas pronosticadas, la Coordinación de Protección Civil advierte 
mayor riesgo de quemas para cambio de uso de suelo en bosques de coníferas del centro, 
oriente y sierra costa.  En entrevista con el titular de la dependencia, Jorge Romero 
Alvarado, informó que mantienen comunicación permanente tanto con los alcaldes como 
con los consejos de autogobierno, a fin de reaccionar a tiempo ante cualquier contingencia.  
 
Entrega Ramírez Bedolla equipamiento para bomberos por más de 142 mdp  
https://www.quadratin.com.mx/principal/entrega-ramirez-bedolla-equipamiento-para-
bomberos-por-mas-142-mdp/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla realizó una entrega histórica de equipamiento para 
11 corporaciones de bomberos municipales y de la Coordinación de Protección Civil Estatal, 
valuado en más de 142 millones de pesos, a fin de fortalecer la capacidad de respuesta 
para la atención a incendios y siniestros. A través de un comunicado de prensa el Gobierno 
de Michoacán resaltó es la primera vez que un Gobierno estatal asigna recursos de manera 
específica para apoyar a los bomberos de los municipios y del estado, al tratarse de equipo 
nuevo y de buena calidad para brindar un mejor servicio en caso de emergencias. 
 
Nuevo mundo sindical obliga a dejar atrás las prebendas y no ser corruptos: ATEM 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/nuevo-mundo-sindical-obliga-a-dejar-
atr%C3%A1s-las-prebendas-y-no-ser-corruptos-atem 
El líder de la Asociación de Trabajadores del Estado de Michoacán (ATEM), Javier 
Maldonado Torres, aseguró que el mundo moderno del sindicalismo obliga a los gremios a 
manejarse sin corrupción y en apego a las reformas que se han hecho en la Constitución, 
lo cual ha permitido que la asociación que dirige se mantenga unida con el paso de los 
años. “Qué tenemos qué hacer en este nuevo mundo sindical los dirigentes sindicales, dejar 
atrás las prebendas, no ser corruptos pues, no vender el favor hacia los agremiados, eso 
no promueve la Asociación, la Asociación promueve valores, promueve la lucha verdadera 
del mundo sindical, por eso hemos sobrevivido, nos hemos ido adaptando a los cambios”. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Con más de 3 mil asistentes, Morelia Lab se coloca como la principal plataforma de 
innovación estatal. 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-mas-de-3-mil-asistentes-morelia-
lab-se-coloca-como-la-principal-plataforma-de-innovacion-estatal/ 
https://moreliactiva.com/con-mas-de-3-mil-asistentes-morelia-lab-se-coloca-como-la-
principal-plataforma-de-innovacion-estatal/ 
En un hecho sin precedentes en la ciudad, más de 3 mil personas disfrutaron de Morelia 
Lab, la primera plataforma de desarrollo de talento, tecnología y emprendimiento, 
posicionado al municipio como el principal epicentro innovador en el estado. De esta 
manera, el Gobierno del Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, se coloca a la 
vanguardia en materia de innovación tecnológica y refrenda su compromiso con impulsar 
el talento de las juventudes morelianas.  
 
Crece la recaudación en Morelia con respecto al 2023 
https://primeraplana.mx/archivos/976376 
En total de 475 millones de pesos ha recaudado Morelia al corte del 22 de febrero, por 
concepto de ingresos propios del municipio. De este monto, corresponden al pago del 
impuesto predial 363 millones de pesos, aseveró el tesorero municipal, Héctor Gómez 
Trujillo. Detalló que en lo que va del primer bimestre de 2024 se ha mantenido la tendencia 
al alza en la recaudación de ingresos propios del municipio, por entre 15 a 18 por ciento.  
 
Ayuntamiento Morelia Entrega Equipamiento E Instalación De Calentadores Solares 
https://www.changoonga.com/2024/02/25/ayuntamiento-morelia-entrega-equipamiento-e-
instalacion-de-calentadores-solares/ 
Como parte de su compromiso con el bienestar y el desarrollo sostenible de la comunidad, 
el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, llevó a cabo la entrega de 
equipamiento e instalación de calentadores solares en la Colonia Colinas del 
Sur, beneficiando a 1,200 familias morelianas que residen en más de 93 colonias y 
comunidades rurales distribuidas en los 4 sectores de la ciudad. Esta importante iniciativa 
que representó una inversión municipal de 15 millones de pesos tiene como objetivo 
mejorar la calidad de vida de los habitantes y promover el uso de energías renovables.  
 
Regidora Bautista: En Morelia Deben Prohibirse Las Corridas De Toros 
https://www.changoonga.com/2024/02/25/regidora-bautista-en-morelia-deben-prohibirse-
las-corridas-de-toros/ 
Puntualizó que ir por ello es necesario buscar prohibir las corridas de todos mediante la 
implementación de una ley que se aplique para la protección de los animales. La funcionaria 
municipal recalcó que fue un error la revocación que dio pie a regresar las corridas a la 
Plaza de Toros México, responsabilizando a la ministra de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN).  
 
Por eso hay que salir a la calle a trabajar, no es difícil identificar las zonas de bares y 
antros de Morelia: Benitez Silva a Ibarra Torres 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/24/por-eso-hay-que-salir-a-la-calle-a-trabajar-no-es-
dificil-identificar-las-zonas-de-bares-y-antros-de-morelia-benitez-silva-a-ibarra-torres/ 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Alfredo Benitez Silva respondió al secretario de 
Gobierno, Elías Ibarra Torres que “salga a la calle a trabajar”, luego de que el estado solicitó 
información al municipio sobre las zonas en donde se encuentran las zonas de bares y 
antros de la capital michoacana. El funcionario municipal explicó que, aunque ninguna ley, 
obliga a la administración municipal a brindarles este tipo de información, se les estará 
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otorgando la siguiente semana todo el tema, asegurando que también se les dará las zonas 
en donde están las máquinas tragamonedas.  
 
Son más de 80 establecimientos con máquinas tragamonedas en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/son-mas-de-80-establecimientos-con-maquinas-
tragamonedas-en-morelia/ 
Inspectores del Ayuntamiento de Morelia ha identificado más de 80 establecimientos con 
máquinas tragamonedas operando en la ciudad, dio a conocer en entrevista el secretario 
del municipio, Yankel Benítez Silva. Entrevistado al concluir el acto protocolario de 
izamiento de la bandera, en Santa María, Benítez Silva explicó que se está haciendo una 
revisión puntual de las licencias, ello para conocer el número de negocios que cuenta con 
máquinas tragamonedas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Luego de sismo de 2022, concluyó SCOP aulas en Cobaem de Tanhuato 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/luego-de-sismos-de-2022-concluyo-scop-aulas-
en-cobaem-de-tanhuato/ 
En beneficio de cerca de 500 estudiantes de nivel medio superior, la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán concluyó la edificación de dos 
aulas de sismicidad media en el plantel Tanhuato del Colegio de Bachilleres del Estado de 
Michoacán (Cobaem). En comunicado de prensa, la SCOP precisó que con una inversión 
de 1.72 millones de pesos, Michoacán construye los nuevos espacios escolares en una 
superficie total de 219 metros cuadrados, con lo que se dará un impulso a la educación 
media superior de este municipio del occidente michoacano. 
 
Posible caso de maltrato animal en Tec Morelia, advierte Minerva Bautista 
https://moreliactiva.com/posible-caso-de-maltrato-animal-en-tec-morelia-advierte-minerva-
bautista/ 
Hay un posible caso de maltrato animal en el Instituto Tecnológico de Morelia, pues es 
notable que la nueva directora Patricia Calderón Campos es totalmente antianimalista. Ello 
lo señaló la regidora del PRD de Morelia, Minerva Bautista Gómez, quien señaló que al 
contrario de lo que se pensaría de una escuela, en el tecnológico moreliano no hay una 
enseñanza o práctica del respeto a los derechos animales.  
 
Respalda SUEUM renovación de dirigencia del SPUM 
https://www.contramuro.com/respaldo-sueum-renovacion-dirigencia-spum/ 
El Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) respaldó la 
renovación de la dirigencia del SPUM, que eligió a Ramiro Silva Orozco como líder del 
sindicato de maestros de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. “El 
Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana mostró la unidad y civilidad para 
llevar a cabo una jornada electoral de acuerdo a la nueva reforma laboral, por lo que 
reconocemos su participación y respeto a los resultados”, expuso Eduardo Tena Flores.  
 
Entrega SEE bandas de guerra y banderas a escuelas del estado  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entrega-see-bandas-de-guerra-y-banderas-a-
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escuelas-del-estado/ 
En el marco del Día de la Bandera, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) entregó 
bandas de guerra y banderas para reforzar la formación cívica de más de 3 mil 500 
estudiantes, como parte del equipamiento para más escuelas de Michoacán. En un 
comunicado se informó que junto al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y tras el evento 
realizado en la XXI Zona Militar, la secretaria Gabriela Molina Aguilar compartió que fueron 
más de 30 escuelas primarias y secundarias las que recibieron el paquete escolar de 
Bandera Nacional y bandas de guerra.  
 
Entrega Iemsysem obras de mejora infraestructura en el ITM  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entrega-iemsysem-obras-de-mejora-
infraestructura-en-el-itm/ 
En Michoacán no hay distingos para el apoyo en la mejora de las instituciones educativas 
estatales o federales, afirmó la directora general del Instituto de Educación Media Superior 
y Superior del Estado de Michoacán (Iemsysem), Mariana Sosa Olmeda.   En un 
comunicado se informó que durante la entrega de las obras de mejora de infraestructura 
educativa para beneficio de más de 6 mil 500 estudiantes del Instituto Tecnológico de 
Morelia, precisó que la ventanilla de apoyo a los centros educativos de nivel medio superior 
y superior ha sido histórico, integral y sin diferenciar la procedencia de las mismas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Denuncian irregularidades en asignación de plazas de salud 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-irregularidades-hay-en-la-asignacion-de-
plazas-de-salud-en-michoacan-11499307.html 
Más de 40 plazas se han asignado de manera discrecional por parte del gobierno estatal, 
a amigos o por favores políticos denunció, Javier Maldonado Torres, líder del Sindicato 
Único de Trabajadores del Organismo Público Descentralizado de Servicios de Salud de 
Michoacán (Sutopdssm), quienes hicieron un llamado al gobernador Alfredo Ramirez 
Bedolla, para frenar la asignación. Maldonado Torres expuso que ha levantado la voz para 
hacer un llamado, pero también ya preparan una ruta jurídica para proteger los derechos 
de trabajadores de acuerdo al ingreso al servicio de salud, “se han estado asignando de 
manera discrecional, generando preocupación y malestar entre los trabajadores”. 
 
Así mejora tu organismo al dejar de fumar: SSM 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/24/asi-mejora-tu-organismo-al-dejar-de-fumar-ssm/ 
Dejar el cigarro trae grandes beneficios al organismo en corto plazo. Al reducirse el bióxido 
de carbono en la sangre podrás respirar mejor, y el ritmo cardiaco y la presión arterial 
disminuirán a rangos normales desde la primera hora que se deja de fumar, alentó la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). En los primeros meses se mejora la circulación 
y función pulmonar, así como la condición física y el riesgo de infecciones pulmonares 
donde se presentarán menores flemas y disminución de tos.  
 
Cada 6 segundos muere en el mundo una persona por efectos del tabaco  
https://www.quadratin.com.mx/principal/cada-6-segundos-muere-en-el-mundo-una-
persona-por-efectos-del-tabaco/ 
A nivel mundial cada seis segundos muere una persona a causa de complicaciones 
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derivadas del consumo de tabaco de manera reiterada a lo largo de su vida, advirtió Jesús 
Alejandre García, presidente del Comité 13 de Marzo Día Michoacano sin Fumar. El 
especialista mencionó que estos decesos se originan por consumo excesivo de cigarrillos 
y las enfermedades que se manifiestan por este mal hábito entre la población, cada vez 
desde más temprana edad, pese a las reiteradas campañas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Podría Estar Involucrada Policía Morelia En Homicidio De Chavo En El Libramiento 
https://www.changoonga.com/2024/02/25/podria-estar-involucrada-policia-morelia-en-
homicidio-de-chavo-en-el-libramiento/ 
Luego de las primeras investigaciones sobre el homicidio de un joven ocurrido durante los 
últimos minutos del viernes anterior en el libramiento de Morelia, la Fiscalía General del 
Estado informó sobre los avances en las investigaciones, en los que diversos testimonios 
señalan a supuestos elementos de la Policía Morelia como los que dispararon en contra de 
las víctimas. Al respecto la Fiscalía informó que, “poco antes de las 24:00 horas de ayer, 
personal de Servicios Periciales y de la Escena del Crimen se trasladaron a la citada rúa, a 
la altura de la colonia Pascual Ortiz de Ayala, lugar donde realizaron actuaciones sobre el 
homicidio de una persona del sexo masculino. 
 
Decomisan más de 130 explosivos que un grupo criminal usaban para “dronazos”, 
en Buenavista 
https://postdata.news/decomisan-mas-de-130-explosivos-que-un-grupo-criminal-usaban-
para-dronazos-en-buenavista/ 
Más de 130 explosivos caseros para drones, así como dos vehículos, entre ellos uno tipo 
racer, fueron decomisados por el Ejército y la Guardia Civil al cártel de “Los Viagras”, en 
una reciente movilización hecha en el municipio terracalentano de Buenavista. La acción 
operativa fue en la localidad de Catalinas, dentro del combate permanente a las células 
delincuenciales en Tierra Caliente.  
 
Descarta González Cussi incremento de violencia en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/descarta-gonzalez-cussi-incremento-de-violencia-
en-morelia/ 
Descarta el comisionado para la Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, que los 
recientes homicidios y ataques con arma de fuego sean un síntoma de incremento de la 
violencia en la ciudad.  Previo al acto cívico con motivo del Día de la Bandera, en la loma 
de Santa María, el comisionado refirió que los recientes hechos no representan una alza, 
sino el comportamiento ordinario de la violencia, no obstante que lamentó el homicidio.  
 
Matan a taxista y pasajero en el Infonavit Arboledas Segunda Sección 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/24/imagenes-matan-a-taxista-y-pasajero-en-el-
infonavit-arboledas-segunda-seccion/ 
El conductor de un taxi y su pasajero fueron asesinados a balazos en el Infonavit Arboledas 
Segunda Sección, de la ciudad de Zamora. Los agresores huyeron luego de perpetrar el 
crimen. Por información recabada en la cobertura noticiosa se pudo establecer que esta 
mañana, vecinos de la calle Del Vivero solicitaron presencia policial, ya que delincuentes 
habían baleado un vehículo de alquiler y había personas heridas.  
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Michoacán, pilar nacional en combate al secuestro y extorsión: SSP 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/24/michoacan-pilar-nacional-en-combate-al-
secuestro-y-extorsion-ssp/ 
Con la reforma a la Ley Antiextorsión, la modificación al Código Penal del estado y la 
aplicación de estrategias emanadas de la colaboración entre instituciones de seguridad 
pública, Michoacán es considerado pilar nacional para el combate al secuestro y la 
extorsión. Lo anterior se expuso durante la 29 Reunión Nacional del Grupo de Planeación 
y Análisis Estratégico contra el Secuestro, encabezado por la secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez y el titular de la Coordinación 
Nacional Antisecuestros (Conase), Marco Antonio Vargas González. 
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